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ATA DA QUINQUAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 
horas e quinze minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do senhor 
deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos deputados Zé Teixeira e Herculano 
Borges, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de presença e constatada a 
existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Bom dia, senhores 
deputados! Havendo número legal, declaro aberta a presente Sessão Ordinária. 
PEQUENO EXPEDIENTE. Com a palavra, o segundo-secretário, deputado Herculano 
Borges, para leitura da ata da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Bom dia, senhor presidente e senhores deputados! Bom dia aos servidores desta 
Casa e a quem nos acompanha pela TV e Rádio Assembleia e pela internet. "Ata da 

Quinquagésima Sexta Sessão Ordinária da Quarta Sessão Legislativa da Décima Primeira 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos vinte e nove dias 
do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e vinte e quatro minutos, no 
Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do senhor deputado Gerson Claro e 
secretariada pelos senhores deputados Zé Teixeira e Paulo Duarte, primeiro e segundo-
secretário, verificada a lista de presença e constatada a existência de número legal, foi aberta 
a Sessão Ordinária mista. PEQUENO EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata Sessenta e Três 
da Quinquagésima Quinta Sessão Ordinária. Não houve expediente a ser lido. SEGUNDA 
PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Usaram da palavra os deputados Pedro Kemp e Paulo 
Duarte. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos deputados Zé Teixeira, Jamilson 
Name, Marçal Filho, Evander Vendramini, Renato Câmara, Lidio Lopes e Herculano Borges. 
GRANDE EXPEDIENTE - Usaram da palavra os deputados Professor Rinaldo e Pedro Kemp. 
ORDEM DO DIA - Foi aprovado, em discussão única e votação nominal on-line, o Projeto de 
Lei nº160/2022, de autoria do deputado Jamilson Name. Foi aprovado, em segunda discussão 
e votação nominal on-line, o Projeto de Lei nº 182/2022, de autoria do Poder Executivo. Foram 
aprovadas, em primeira discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: 
Projeto de Emenda Constitucional nº 1/2022, de autoria do deputado Paulo Duarte e outros; 
Projeto de Lei nº 50/2022, de autoria do deputado Paulo Duarte; Projeto de Lei nº 158/2022, de 
autoria do Poder Judiciário; Projeto de Lei nº 161/2022, de autoria do Poder Executivo; Projeto 
de Lei nº 186/2022, de autoria do Tribunal de Contas; Projeto de Lei nº 188/2022, de autoria da 
Mesa Diretora. Foram aprovadas, em discussão única e votação simbólica, as seguintes 
proposições: requerimentos de moções de pesar, de autoria do deputado Amarildo Cruz, 
endereçadas aos familiares de Arnaldo Britto de Moura e Ivécio Fernandes dos Santos; 
requerimento de moção de pesar, de autoria do deputado Paulo Duarte, endereçada aos 
familiares de Afife Terezinha Jallad Alves da Silva; requerimento de moção de pesar, de 
autoria do deputado João Henrique, endereçada aos familiares de Nazha Melke Buainain; 
requerimento de moção de congratulação, de autoria do deputado Paulo Corrêa, endereçada 
ao delegado titular da Delegacia de Polícia de Ribas do Rio Pardo, senhor Bruno 
Santacatharina Carvalho de Lima, e aos investigadores de polícia judiciária Danilo da Silva 
Porto, Christoffer Jamesson da Silva e Fernando Pereira de Paula e Silva; requerimento de 
moção de congratulação, de autoria do deputado Paulo Corrêa, endereçada ao comandante 
do Pelotão da Polícia Militar de Ribas do Rio Pardo, tenente Gabriel de Oliveira Martins, e aos 
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soldados da Polícia Militar Julimar da Silva Teodoro e Wislei Luiz Delmondes Taira; 
requerimento de moção de congratulação, de autoria do deputado Evander Vendramini, 
endereçada ao soldado do Corpo de Bombeiros Militar Paulo Negrete Barba, lotado no Quartel 
Tijuca - 1º GBM, nesta Capital, pelos relevantes serviços prestados; requerimento de moção 
de congratulação, de autoria do deputado Paulo Duarte, endereçada aos policiais militares 
cabo Marco Antônio Bruno Leite e soldado Anderson de Arruda Marques; requerimento de 
moção de apoio, de autoria do deputado Capitão Contar, endereçada aos policiais militares de 
Mato Grosso do Sul; requerimento, de autoria da deputada Mara Caseiro, solicitando a reserva 
do Plenário Deputado Júlio Maia, para realização de audiência pública sobre o tema: Espaços 
de Poder, lugar para todos; requerimento de informações, de autoria dos deputados Amarildo 
Cruz e Pedro Kemp; indicações, de autoria dos deputados Renato Câmara, Capitão Contar, 
Pedro Kemp, Paulo Corrêa, Amarildo Cruz, Antonio Vaz, Marcio Fernandes, Zé Teixeira e 
Neno Razuk. EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os deputados Paulo Duarte e 
Barbosinha. O senhor presidente convidou o senhor Elias Ferreira de Vasconcelos Júnior para 
fazer uso da tribuna, por solicitação do deputado Pedro Kemp. Nada mais havendo a tratar, o 
senhor presidente encerrou a presente sessão e, para constar, mandou lavrar a presente ata 
que, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, 

vinte e nove de junho do ano de dois mil e vinte e dois”. Senhor presidente, foi lida a ata. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Em discussão a ata 
que acaba de ser lida. Não havendo quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. 
Solicito ao primeiro-secretário, deputado Zé Teixeira, que proceda à leitura do 
expediente desta sessão. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO (deputado Zé Teixeira - PSDB) — Bom dia, 
senhor presidente! Bom dia, nobres pares! Expediente da Sessão Ordinária do dia 30 
de junho de 2022: Ofício nº 208/2022, do Ministério da Justiça e Segurança Pública, 
respondendo às indicações do deputado Pedro Kemp (Prot. nº 26.039/2022); Ofício nº 
150/2022, da Fundação Nacional de Saúde, respondendo à indicação do deputado 
Neno Razuk (Prot. nº 26.036/2022); Ofício nº 116.218/2022, do Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes - Superintendência Regional de Mato 
Grosso do Sul, respondendo ao requerimento do deputado Marçal Filho (Prot. nº 
25.992/2022); Ofício nº 3.271/2022, da Agência Estadual de Defesa Sanitária Animal e 
Vegetal de Mato Grosso do Sul, respondendo à indicação do deputado Renato 
Câmara (Prot. nº 26.037/2022); Ofício nº 1.967/2022, da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Gestão Urbana de Campo Grande, respondendo à indicação dos 
deputados Herculano Borges, Capitão Contar e Lucas de Lima (Prot. nº 
25.999/2022); Ofícios nºs 1.103 a 1.107/2022, da Secretaria Municipal de Infraestrutura 
e Serviços Públicos de Campo Grande, respondendo às indicações dos deputados 
Jamilson Name, Professor Rinaldo, Barbosinha, Pedro Kemp e Marcio Fernandes 
(Prot. nºs 26.033, 26.034, 26.032, 26.031, 26.035/2022); Ofício nº 188/2022, da 
Concessionária de Rodovia Sul-Mato-Grossense S.A. (CCR MSVia), respondendo à 
indicação do deputado Paulo Corrêa (Prot. nº 26.004/2022). Senhor Presidente, foi lido 
o expediente 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Passemos 
à Segunda Parte do Pequeno Expediente. Com a palavra, o deputado Herculano 
Borges. 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Presidente, eu 
quero apenas encaminhar uma moção de pesar aos familiares do senhor Adão 
Pereira, pelo seu falecimento, ocorrido no dia 24 de junho, nesta Capital. Que Deus 
conforte o coração dos familiares e amigos! Apenas isso. Obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Sobre a 
mesa, proposições apresentadas pelos senhores deputados (*Uma indicação, de 
autoria do deputado Amarildo Cruz. Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia autônoma ao secretário 
de estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento Econômico, Produção e Agricultura 
Familiar, senhor Jaime Elias Verruck, solicitando a valorização por cabeça de ave 
abatida (Prot. nº 02402/2022). Uma moção de apoio, de autoria do deputado Evander 
Vendramini. Requeiro à Mesa Diretora, após as formalidades regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de apoio à Bancada Federal de Mato 
Grosso do Sul, pela aprovação do PL nº 1731/2021, que estabelece o piso salarial 
nacional dos fisioterapeutas e terapeutas ocupacionais (Prot. nº 02409/2022). Uma 
moção de pesar, de autoria do deputado Felipe Orro. Requeiro à Mesa Diretora, na 
forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja enviada moção de pesar aos 
familiares da senhora Mariza Trindade, falecida no dia 22 de junho de 2022, em 
Aquidauana (Prot. nº 02396/2022). Uma indicação, de autoria do deputado Marcio 
Fernandes. Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais, ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, 
senhor Reinaldo Azambuja, e ao diretor-presidente da Agesul, senhor Renato Marcílio, 
solicitando a construção de ciclovia na MS-010, entre Rochedinho e a Escola Estadual 
Zumbi dos Palmares, nas Furnas do Dionízio, em Jaraguari (Prot. nº 02408/2022). 
Uma indicação, de autoria do deputado Neno Razuk. Indico à Mesa Diretora, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder ao 
governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao secretário de estado 
de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio, e ao diretor-presidente da Agência Estadual 
de Gestão de Empreendimentos, senhor Emersom Antonio Marques Pereira, 
solicitando a construção de redutor de velocidade, ou uma lombada, na Rodovia MS-
316, nas proximidades da curva localizada no trecho entre a Cerâmica Taboado e o 
Frigorífico Avícola Frango Bello, no município de Aparecida do Taboado (Prot. nº 
02404/2022). Uma indicação, de autoria do deputado Pedro Kemp. Indico à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder à senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, prefeita municipal 
de Campo Grande, solicitando agilizar o processo administrativo para a efetivação da 
promoção horizontal dos profissionais da educação que integram a carreira do 
magistério do município de Campo Grande, regulamentada pela Lei Complementar nº 
19/1998, de 15 de julho de 1998 (Prot. nº 02393/2022). Uma moção de congratulação 
e uma moção de pesar, de autoria do deputado Professor Rinaldo. Requeiro à Mesa, 
observadas as disposições regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja enviada 
moção de congratulação à atleta Érika Ferreira Cheres, pela conquista do título de 
vice-campeã do Campeonato Brasileiro de Jiu-jitsu da Confederação Brasileira de Jiu-
jitsu Desportivo, no estado do Rio de Janeiro (Prot. nº 02392/2022). Conforme 
prescrevem as normas do Regimento Interno desta Casa de Leis, requeiro à Mesa que 
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seja encaminhada moção de pesar ao senhor Enésio Messias de Oliveira, em razão do 
falecimento de sua irmã, Ieda de Oliveira, ocorrido em 27 de junho de 2022, em 
Campo Grande (Prot. nº 02391/2022). Duas indicações, de autoria do deputado Zé 
Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao secretário de estado de Governo e Gestão 
Estratégica, senhor João Eduardo Barbosa Rocha, solicitando a instalação de 
sinalização horizontal e vertical de trânsito nas vias públicas do Município de Tacuru 
(Prot. nº 02394/2022). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao superintendente regional do 
Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes, senhor Euro Nunes Varanis 
Júnior, solicitando a execução de obras de recapeamento na BR-376, no trecho 
urbano do Município de Ivinhema (Prot. nº 02395/2022).). Encerrado o Pequeno 
Expediente. Passemos ao GRANDE EXPEDIENTE. Com a palavra, o deputado 
Coronel David. Transferida. Com a palavra, o deputado Felipe Orro. Transferida. Com 
a palavra, a deputada Mara Caseiro. Transferida. Com a palavra, o deputado Evander 
Vendramini. Transferida. Com a palavra, o deputado Amarildo Cruz. Transferida. Com 
a palavra, o deputado Paulo Duarte. Transferida. Com a palavra, o deputado 
Barbosinha. Transferida. Encerrado o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO 
DIA. Item 1. Em discussão única. Projeto de Lei nº 171/2022. Autor: Poder Executivo. 
"Dá denominação ao prédio da Delegacia de Bodoquena, nos termos que especifica". 
A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o deputado Evander Vendramini. Em discussão... 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos senhores 
deputados. 

Projeto de Lei nº 171/2022, de autoria do Poder Executivo. 

 

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? Como vota o deputado Coronel David? Como vota, de 
Sidrolândia, o deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Pela ordem, senhor 
presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) - Como vota o deputado 
Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o deputado Lucas 
de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? Como vota o deputado Renato Câmara? Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença para 
votar. Voto sim. Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO — Senhor presidente, são doze votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 2. Projeto de Lei nº 186/2022. Autor: Tribunal de Contas. "Institui o 
'Programa de Regularização Fiscal do Fundo de Desenvolvimento, Modernização e 
Aperfeiçoamento do Tribunal de Contas de Mato Grosso do Sul (Funct)'." A Comissão 
de Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como relator o 
deputado Barbosinha. A Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como 
relator o deputado Marçal Filho. Em discussão... Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 186/2022, de autoria do Tribunal de Contas. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? Como vota o deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? Como vota o deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado 
Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? Como vota o deputado Renato Câmara? Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença para 
votar. Voto sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado da votação ao segundo-
secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são quatorze votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 3. Projeto de Lei nº 188/2022. Autora: Mesa Diretora. "Regulamenta o 
parágrafo 12 do artigo 27 da Constituição Estadual, para dispor sobre a remuneração 
dos servidores do Poder Legislativo do Estado de Mato Grosso do Sul". A Comissão 
de Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como relator o 
deputado Jamilson Name. A Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, 
Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como 
relator o deputado João Henrique. Em discussão... Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Lei nº 188/2022, de autoria da Mesa Diretora. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 
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DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? Como vota o deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado 
Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? Como vota o deputado Renato Câmara? Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença para 
votar. Voto sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são quatorze votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 4. Em discussão única e votação nominal. Projeto de Lei nº 
076/2022. Autor: deputado Evander Vendramini. "As operadoras de planos de saúde, 
no âmbito do estado de Mato Grosso do Sul, devem considerar, após o prazo de 
trinta dias do nascimento, o neonato submetido a tratamento terapêutico como 
dependente do titular do plano de seguro saúde". Projeto muito bom. A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, ao projeto 
e à emenda substitutiva integral, tendo como relator o deputado Professor Rinaldo. Em 
discussão... Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 076/2022, de autoria do deputado Evander Vendramini. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim, agradecendo o 
voto dos pares. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o 
deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o 
deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota 
o deputado Professor Rinaldo? Como vota o deputado Renato Câmara? Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença para 
votar. Voto sim. Solicito o resultado da votação ao segundo secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges — 
Republicanos) - Presidente, são quatorze votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
segunda discussão por ter sofrido emenda. Item 5. Em primeira discussão e votação 
nominal. Projeto de Lei nº 164/2022. Autor: Poder Executivo. "Autoriza o Poder 
Executivo a doar à Agência de Previdência Social de Mato Grosso do Sul os imóveis 
que especifica, e dá outras providências". A Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o deputado 
Professor Rinaldo. Em discussão... Encerrada a discussão. Em votação.  

Projeto de Lei nº 164/2022, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? Como vota o deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o 
deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o 
deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? Como vota o deputado Renato Câmara?  

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

 PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Peço licença para 
votar. Voto sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (Herculano Borges - Republicanos) — São 
quatorze votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
segunda por ter sofrido emenda. Item 6. Projeto de Lei nº 169/2022. Autor: deputado 
Neno Razuk. Retirado de pauta por questões regimentais. Item 7. Um requerimento, 
quinze indicações e cinco moções de congratulação. Em discussão... Encerrada a 
discussão. Em votação. Os deputados que os aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do deputado 
Paulo Duarte, em razão do falecimento da senhora Grazielly Karine Soares Alves de 
Lima. Em discussão... Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Encerrada 
a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. Com a palavra, o 
deputado João Henrique. Transferida. Com a palavra, o deputado Pedro Kemp. 
Transferida. Com a palavra, o deputado Professor Rinaldo. Transferida. Com a 
palavra, o deputado Paulo Duarte Transferida. 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Presidente, o senhor pode me 
inscrever? 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Solicita inscrição o 
deputado Barbosinha. Vossa Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO BARBOSINHA (sem revisão do orador - PP) — Senhor 
presidente e colegas parlamentares, quero apresentar-lhes algumas indicações. Indico 
à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao senhor Henrique Vancura, prefeito do município de 
Terenos, e ao senhor Marcelo Vinhais, diretor-presidente da Energisa, 
solicitando a substituição das lâmpadas dos postes de iluminação da Ponte do Grego, 
distrito de Terenos. Os moradores solicitam que sejam colocadas lâmpadas de led, por 
serem elas mais econômicas. O Deodato da Rosa Raulino, presidente da Associação 
de Moradores da Ponte do Grego, solicita esse atendimento. Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, ao secretário de estado de 
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Justiça e Segurança Pública, senhor Antonio Carlos Videira, e ao comandante-geral da 
Polícia Militar, coronel QOP Marcos Paulo Gimenez, solicitando a instalação de um 
posto policial na região da Ponte do Grego, pelas mesmas razões mencionadas no 
pedido anterior. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, ao senhor Renato Marcílio da Silva, secretário de estado de Infraestrutura, 
e ao diretor presidente da Agesul, senhor Emersom Antonio Marques Pereira, 
solicitando a instalação de um redutor de velocidade e sinalização na MS-478, próximo 
à Funilaria Ferrari, em Jateí. Este é um pedido do vereador Fernando Alves de Araújo, 
de Jateí. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, à secretária de estado de Educação, senhora Maria Cecilia Amendola da 
Motta, e ao secretário de estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da 
Silva, solicitando a destinação de recursos financeiros para a construção de uma 
calçada, ou pista de caminhada, na Escola Estadual José Juarez Ribeiro de Oliveira, 
no município de Itaquiraí. Este é um pedido do meu amigo vereador Jeferson Rodrigo 
Lopes, do município de Itaquiraí. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder à prefeita municipal de 
Campo Grande, senhora Adriane Lopes, e ao senhor Rudi Fiorese, secretário 
municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a execução de obras de 
patrolamento e encascalhamento na rua Plínio Bittencourt, no bairro Jardim Botânico. 
Eu estou atendendo a um pedido do senhor Amilton Barroso, liderança daquela região. 
Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, e ao 
senhor Jorge de Oliveira Martins, diretor-presidente da Agência de Empregos e 
Assistência Social de Mato Grosso do Sul, solicitando a implantação de uma unidade 
de perícias médicas na Agência de Previdência Social de Mato Grosso do Sul em 
Dourados. As pessoas que precisam passar por perícias médicas têm de se deslocar 
até a Capital, isso é motivo de muita reclamação por parte da população. Com esta 
indicação objetivamos atender não apenas os moradores de Dourados, mas também 
os moradores de toda aquela região. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do 
estado, senhor Reinaldo Azambuja, ao secretário de estado de Justiça e Segurança 
Pública, senhor Antonio Carlos Videira, e ao senhor comandante-geral da Polícia 
Militar, coronel QOP Marcos Paulo Gimenez, solicitando a implantação de sistema de 
videomonitoramento no município de Itaporã. Este é um pedido do vereador Diego 
Campos. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, ao senhor Renato Marcílio da Silva, secretário de estado de Infraestrutura, 
ao prefeito de Itaporã, senhor Marcos Antônio Paco, e ao senhor Deusimar Dias de 
Oliveira, gerente municipal de Obras e Serviços Públicos, solicitando a execução de 
obra de melhorias na galeria de drenagem pluvial da rua Duque de Caxias. Em dias 
chuvosos, a rua Duque de Caxias alaga, e diversos comércios e residências são 
prejudicados. Diante disso, solicitamos providências. Este é outro pedido do vereador 
Diego Campos. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder à prefeita municipal de Campo Grande, 
senhora Adriane Lopes, e ao senhor Rudi Fiorese, secretário municipal de 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 67        57ª SESSÃO ORDINÁRIA        REALIZADA EM 30/06/2022 
                                                                                                                 AL- 16 

 

Infraestrutura e Serviços Públicos, solicitando a execução de obras de patrolamento e 
encascalhamento da rua Veleiro, no bairro Centenário I. Essa indicação foi 
encaminhada ao meu gabinete pelo senhor Gilberto Menezes, morador e líder 
comunitário da região. Ele me disse que a rua Veleiros não é asfaltada e se 
encontra em péssimas condições. Na época de seca faz muita poeira, na época de 
chuva o barro atrapalha a locomoção dos moradores e suja demais as calçadas. 
Diante disso, solicitamos o encascalhamento e o patrolamento da via, até que o 
município tenha condições de asfaltá-la. Era o que eu tinha, senhor presidente. Muito 
obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Encerradas 
as Explicações Pessoais. Está inscrita para usar da palavra a defensora pública-geral 
do estado de Mato Grosso do Sul, senhora Patrícia Elias Cozzolino de Oliveira. Solicito 
que o Cerimonial a conduza à tribuna. Nós estamos honrados com a sua visita. A 
Adriana está lhe mandando um beijo. A senhora dispõe de dez minutos para o seu 
pronunciamento. Está suspensa a presente sessão (9h51min). 

SENHORA PATRÍCIA ELIAS COZZOLINO DE OLIVEIRA (defensora 
pública-geral do estado de Mato Grosso do Sul) — Bom dia, senhores deputados! 
Saúdo em especial o deputado Paulo Corrêa, presidente desta Casa! Saúdo o meu 
querido amigo deputado Herculano Borges, presente aqui na Mesa! Agradeço a 
proposição do deputado Renato Câmara, neste dia em que a Defensoria Pública de 
Mato Grosso do Sul completa quarenta anos de existência. A nossa Defensoria 
Pública foi criada em 1982, e é a segunda defensoria mais antiga do Brasil. No âmbito 
legislativo e na ramificação de atendimento pelo interior e nas áreas que abraça, hoje 
ela é uma das mais importantes, se não a mais importante do país. A legislação sul-
mato-grossense inspirou a criação de todas as defensorias públicas que vieram depois 
da nossa; a única defensoria que teve sua legislação anterior à nossa é a do Rio de 
Janeiro. No ano de 2021, a nossa Defensoria Pública realizou trezentos e vinte e cinco 
mil atendimentos. Imaginem o que isso representa para cada família em que a 
Defensoria Pública interferiu de maneira positiva, promovendo a defesa dos direitos ou 
a restauração de alguma situação rompida no âmbito jurídico-social. A Defensoria 
Pública tem um papel importante no que tange à garantia do direito individual e 
também no que diz respeito ao direito coletivo. Durante o período de pandemia, por 
exemplo, estivemos aqui com o deputado Herculano Borges também para falarmos 
sobre as mensalidades escolares; essa foi uma ação da Defensoria Pública junto com 
esta Casa de Leis. Com isso a gente fez com que, durante o período de aulas on-line 
por conta da pandemia, as escolas privadas ajustassem suas mensalidades, ajudando 
os sul-mato-grossenses que tiveram seus salários reduzidos durante o período. A 
Defensoria Pública também trabalhou incessantemente no suporte ao programa 
Prosseguir, juntamente com os secretários, à época, Eduardo Riedel e Geraldo 
Resende. Isso possibilitou o aumento do socorro aos cidadãos. Além disso, a 
Defensoria atuou na questão dos ônibus municipais. Ontem, foi dada uma solução 
viável para a população. Os Executivos Estadual e Municipal se uniram e não 
repassaram o valor da tarifa aos usuários do serviço. Desde o início, a Defensoria 
Pública esteve presente em todas as reuniões, e pontuou que o aumento do salário 
mínimo não era compatível com o aumento do preço dos combustíveis, e que se 
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oporia juridicamente, caso isso fosse repassado ao consumidor final, que é o usuário 
do serviço público de transporte municipal aqui em Campo Grande. A Defensoria 
Pública também atua na questão de moradias. Muitas vezes, inclusive junto com o 
deputado Renato Câmara, auxilia, esforça-se, age juridicamente no âmbito coletivo, 
regularizando ocupações urbanas em todos os municípios do estado. Há bairros 
que foram ocupados de maneira irregular; no entanto, com o passar dos anos, os 
moradores passaram a fazer jus à usucapião urbana, e é por meio da Defensoria 
Pública que isso se regulariza judicialmente. A Defensoria também tem a sua faceta no 
atendimento à população em situação de rua, ela é a única instituição do estado, seja 
municipal, seja autônoma, que atende, por exemplo, uma hora da manhã, as pessoas 
em situação de rua, nas Vans dos Direitos, na antiga rodoviária, embaixo dos 
viadutos... Interessante destacar que a Defensoria atende não com servidores, mas 
com defensores públicos. Nossos defensores atendem inclusive aquela pessoa que 
fez uso de substâncias entorpecentes ou de álcool; mas essa pessoa também é uma 
cidadã sul-mato-grossense e merece por isso ter seus direitos protegidos. A nossa 
Defensoria é de vanguarda, abre frentes; ela ganhou, diga-se de passagem, o prêmio 
nacional Innovare, maior prêmio na área da justiça brasileira. Nunca, desde a criação 
da Constituição do Estado, instituição alguma de Mato Grosso do Sul ganhara o 
prêmio Innovare, que é julgado pelo Supremo Tribunal Federal e por diversos outros 
atores. Destaque-se que a Defensoria Pública sul-mato-grossense ganhou o prêmio 
Innovare por sua atuação nas áreas de violência obstétrica e parto humanizado. 
Semana passada, tivemos a visita de novos juízes do Innovare para a avaliação deste 
ano, e estamos com três projetos inscritos para concorrerem ao prêmio. Hoje estamos 
aqui muito felizes para comemorar os quarenta anos de existência da nossa instituição 
e também para agradecer a esta Casa de Leis, que tanto suporte nos dá. Sozinhos 
nós somos apenas pessoas, mas, unidos, somos mais fortes. Parabenizo todos 
aqueles que atuaram na Defensoria antes de nós e que hoje se encontram nos 
quadros de inatividade da nossa carreira. Quero destacar que a primeira presidente, 
imaginem, da Associação de Defensoras e Defensores do Brasil foi uma sul-mato-
grossense, isso nos anos de 1988, quando a Constituinte estava sendo engendrada. 
Foi por meio da nossa Bancada Federal que a Defensoria Pública foi incluída na 
Constituição Federal de 1988 e foi alçada à posição de autônoma e independente, com 
direito a repasse orçamentário, fortalecendo assim o estado-defesa, para que o 
cidadão se sentisse fortalecido quando buscasse seus direitos. Então, os defensores 
que vieram antes de nós e os integrantes da Bancada Federal que participaram da 
Constituinte e dos dez anos subsequentes, cito o falecido senador Ramez Tebet, 
tiveram um papel fundamental no reconhecimento constitucional da instituição da 
nossa Defensoria Pública. Mato Grosso do Sul, com nossos defensores e defensoras 
públicos, fez história no Brasil. Se depois surgiu a Defensoria Pública de São Paulo, a 
dos estados do Nordeste, a dos estados do Sul, como Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina e Paraná, foi porque antes os defensores e defensoras de Mato Grosso do 
Sul se uniram, e os parlamentares aqui do estado também se uniram, reconhecendo a 
importância do serviço prestado pela instituição. Era o que eu tinha a dizer. Contamos 
com a presença dos deputados e do nosso querido amigo presidente deputado 
Paulo Corrêa na solenidade de hoje à noite, às dezenove horas. Muito obrigada. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Pela ordem, senhor 
presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Eu gostaria de parabenizar a 
Defensoria Pública pelos quarenta anos de existência e por fazer a diferença na vida 
dos sul-mato-grossenses. A nossa Casa Legislativa, doutora Patrícia, tem utilizado o 
trabalho da Defensoria em várias situações, na defesa dos direitos das pessoas 
idosas, nas regularizações fundiárias, enfim. A Defensoria sempre contribui com ideias 
e ações em vários debates. Leve o nosso abraço aos defensores públicos de Mato 
Grosso do Sul.  

SENHORA PATRÍCIA ELIAS COZZOLINO DE OLIVEIRA (defensora 
pública-geral do Estado de Mato Grosso do Sul) - Obrigada. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Está reaberta a 
presente sessão (10h00min). Agradeço a sua presença, doutora Patrícia. 
Parabéns pelos quarenta anos de existência da Defensoria Pública! Eu e a 
Adriana participaremos da sessão solene de hoje à noite. Pois bem, nada mais 
havendo a tratar, eu declaro encerrada a presente sessão (10h03min). 

  


